



Newsletter für Vielfalt März 2022

WILLKOMMEN

Heute, am 21. März, begehen wir den **Internationalen Tag gegen Rassismus** – ein Tag, der uns daran erinnert, dass Menschen auch bei uns rassistischer Diskriminierung ausgesetzt sind. Abwertung und Ausgrenzung von Personen aufgrund Herkunft, Sprache, Hautfarbe oder Religion sind keine Seltenheit und betreffen alle Lebensbereiche. Rassismus wird strukturell, institutionell oder individuell ausgeübt und trifft die Menschen ebenso direkt wie subtil. Wir sind alle aufgefordert, Betroffene von rassistischer Diskriminierung nicht alleine zu lassen.

Der schreckliche Krieg in der Ukraine bewegt uns alle. Europa bringt flüchtenden Ukrainerinnen und Ukrainern wichtige Solidarität entgegen. Gleichzeitig erleben bislang in der Ukraine lebende People of Colour, meist Studierende, auf der Flucht Hindernisse bürokratischer Art oder gar Gewalt durch Sicherheitskräfte, was die Allgegenwärtigkeit von Ungleichheit veranschaulicht.

Der Internationalen Tag gegen Rassismus fordert dazu auf, Haltung zeigen und Rassismus beim Namen nennen. Nur so können wir Diskriminierung und Stigmatisierung bekämpfen und eine gesellschaftliche Auseinandersetzung fördern.

*Wendy Jermann
Leiterin a. i. Fachstelle Diversität und Integration
Kantons- und Stadtentwicklung*

AKTUELLES



Zeit gegen Rassismus

RadioX und seine Projektpartner*innen bieten anregende Workshops, Lesungen und Veranstaltungen, welche verschiedene Erscheinungsformen und Mechanismen von Rassismus und Diskriminierung betrachten. Hinhören und Vorbeikommen lohnt sich!

[Weitere Informationen](#)

Willkommen in Basel

Der Kanton Basel-Stadt pflegt seit Jahren eine aktive Willkommenskultur. Dieses Jahr freuen wir uns auf zwei Willkommensanlässe, die am 29. Juni und 2. November in der neu renovierten Kaserne stattfinden. Weitere Angebote für Neuankömmlinge laden ein, Basel näher kennenzulernen.

[Weitere Informationen](#)

Ausschreibung: Woche der Religionen 2022

Schwerpunkt der diesjährigen Woche der Religionen ist das Thema «Humor und Religion». Wir laden Religionsgemeinschaften, interreligiöse Organisationen und interessierte Vereine herzlich ein, ihre Ideen für Veranstaltungen bis zum 10. April 2022 einzureichen.

[Weitere Informationen](#)

Jahresbericht Runder Tisch der Religionen

Der Runde Tisch der Religionen beider Basel dient als Forum für das multireligiöse Zusammenleben diverser Religionsgemeinschaften und Dachverbände. Gerne machen wir Sie auf den soeben erschienenen Jahresbericht des Runden Tisches der Religionen beider Basel aufmerksam.

[Jahresbericht](#)

Migrant*innen-Session 2022

Die Migrant*innen-Session ist eine Informations- und Austauschplattform für die politische Teilhabe. Personen aus der Region Basel ohne Stimm- und Wahlrecht können sich über aktuelle gesellschaftliche Themen austauschen sowie Vorschläge erarbeiten, welche an der Session präsentiert und verabschiedet werden. Alle sind herzlich eingeladen, mitzumachen!

[Anmeldung](#)

AUS DEN PROJEKTEN



Schenk mir eine Geschichte

Das Leseförderprogramm «Schenk mir eine Geschichte» unterstützt Eltern bei der Sprach- und Leseförderung ihrer Kinder und ermutigt sie, ihre Erstsprache zu pflegen. Die Geschichtenstunden finden in verschiedenen Sprachen für Kinder von 2 bis 6 Jahren in Bibliotheken und Quartiertreffpunkten statt.

ZAHL DES MONATS

1024

Vergangenes Jahr wurden in der Schweiz insgesamt **1024 antisemitische Vorfälle** erfasst, davon 75 Vorfälle in der physischen Welt und 949 im virtuellen Raum. Verglichen mit dem Vorjahr (679 Fälle) ist das eine sehr starke Zunahme von über 50 Prozent. Die Coronapandemie wird als entscheidender «Trigger» für diese Entwicklung angeführt. Die mit Abstand meisten antisemitischen Vorfälle wurden auf dem sozialen Medium Telegram registriert.

[Weitere Informationen](#)

VERANSTALTUNGEN

«Typically Swiss!? People-Culture-Life»

6. April, 19:30 - 21:00 Uhr

Zunftsaal Schmiedenhof, Rümelinsplatz 4, Basel

Our interactive evening program provides insights into how Switzerland ticks - from deeply held cultural values to tips for navigating everyday life. We explore how to show respect, the importance of rules, how to make friends and the magic of an apéro.

[Anmeldung](#)

«Wie tickt die Schweiz? Menschen-Kultur-Alltag»

7. April, 19:30 - 21:00 Uhr

Zunftsaal Schmiedenhof, Rümelinsplatz 4, Basel

Unser interaktives Abendprogramm gewährt Einblicke, wie die Schweiz tickt - von historisch geprägten Werten bis hin zu Tipps für den Alltag. Wir befassen uns mit Umgangsformen und -regeln und erfahren dazu, wie und wo neue soziale Kontakte geknüpft werden können sowie welche Magie in einem Apéro steckt.

[Anmeldung](#)

«ImagiNation: Empowerment gegen Diskriminierung in der Arbeitswelt»

7. Mai, 9:00 - 18:00 Uhr

Laufenstrasse 44, 4053 Basel

Über die Hälfte der rassistischen Diskriminierungsfälle werden in der Arbeitswelt beobachtet. Im Empowerment-Raum lernen wir, unterschiedliche Formen von Unterdrückung und Stereotypen zu erkennen und Strategien dagegen zu entwickeln.



Präsidialdepartement
des Kantons Basel-Stadt
Kantons- und Stadtentwicklung
Fachstelle Diversität & Integration
Schneidergasse 7
CH-4051 Basel
+41 61 267 78 40
integration@bs.ch

Hier können sie sich
von unserem Newsletter
[abmelden](#)

Hier geht es zur
[Webversion](#)